

令和7年度

秋分の日

水木



赤羽根の里だより

茅ヶ崎市立赤羽根中学校 学校便り 令和7年9月22日(月)

校長 高橋 励



ほごしゃ ちいき みなさま
～保護者・地域の皆様へ～

9年間の学びを支えるために

赤羽根中では、毎年授業づくりの研究に取り組んでいますが、今週25日(木)の5校時に助言の先生を招いて授業研究会を行います。下の写真は、先週18日にとある学級で行われた「先行授業」の一コマ。3年生の教室にたくさんの先生が集まって授業を参観しながら、どうすればよりよい授業になるのか、どうしたらもっと学びやすい授業になるか、意見を交換しています。



小和田小学校の先生方とは、これまで小・中学校9年間をつながりのある学びの時間にてきれば、と連携しながら授業研究を進めてきていて、25日(木)にも中学校の授業の様子を参観に来られることになっています。

小和田小学校と赤羽根中学校は、今年度から小・中2校合同でのコミュニティ・スクールとして新たな連携をスタートしました。この「赤羽根の里」で育つ子どもたちの学びを支えていけるよう教員もまた学んでいることを、少しでも知っていただき、お力添えいただければ幸いです。

Dear Student(*~*)

生徒会役員選挙を終えて

9月17日の立ち会い演説&投票を経て、新しい役員が選出されました。正式な任命は後期始業の日なので、お名前紹介はその時までとっておきますが、当日の感想を伝えておきます。

10名の立候補者とその応援者の演説を聴きながら

「さすがにみんなしっかり話をするなあ」と感心したのですが、同じくらい感心したのが聴衆である「あなた」の聴く姿。



2,3年生にとっては当然かもしれませんが1年生まで登壇者にカラダと顔を向けて耳を傾けている姿がとてもステキだったので思わず切り取ったのが上の一枚。リーダーシップとともに赤中で大切にバトンとして伝えられてきた「フォロアーシップ」というコトバって、この写真に透けて見える一人ひとりの気持ちなのでしょうね。「そんなのあたりまえの事でしょ」といえる「あなた」は、登壇していた人たちと同じくらいステキだと、私は思っています。

ほごしゃ ちいき みなさま
～保護者・地域の皆様へ～

ぼうさい
～「防災アカデミー」のふりかえりから～

じぶん
自分が「わかった」と思うことを「コトバ」にする。
きょうか じゆぎょう
教科の授業でもそうですが、行事や体験、日々の
せいかつ なか き せいり
生活の中での気づきなどを整理してみるの自分の
りかい せいちよう たし ぼうぼう
理解と成長を確かめるのにより方法。なので、赤羽
ね ちゆう
根中でも「ふりかえり」を大切にしています。

こんかい だい がくねん せんせい ねが せんじつわだい
今回、第1学年の先生にお願いして先日話題にし
た「防災アカデミー」のふりかえりの中からいくつか
ていきよう
を提供してもらいました。ちょっと分量がありますが、
じかん ゆる
お時間が許せばぜひお読みください。目を通していた
だければわかるように、話題にしてくれたご家庭があ
みちか じぶんごと かんが ひと
ったり身近な自分事として考えてくれた人がいたり、
う と すなお わたし
受け取ったことを素直にコトバにしているように私に
は思えます。子どもひとりひとりがそれぞれ学んでいる
こと あらた き
に改めて気づかされますし、オトナも考えるべき
ことが書かれていると思いましたので、紹介します。

ちゆう ひょうき か とど
注：表記は書かれていたままお届けしています

このような時間をもうけてくださり、ありがとうございました。いつ、何がおこるかわからない今の時期に、私たちができる事は身近なことでたくさんあることを改めて知ることができました。すぐにできる小さなたいさくから命を救うこともできることを知って私も防災へのたいさくを進めていきたいと思いました。あの動画を見て、怖いと感じるからこそ、たいさくをかんぺきに進めたいです。

わたしたちのために防災アカデミーをやってください、ありがとうございます。わたしは防災アカデミーを受けて、防災について興味を持ちました。私の家まで津波はこないけど、大雨などの被害はうける可能性はあるし、これから約16年までの間に大地震が8割以上起きると聞いて、家族で防災について話してみようと思いました。これからも消防活動、がんばってください。応援しています！

この授業のために時間をつくっていただきありがとうございました。あの授業が終わり、家に帰ったあと、ブレーカーの位置をお母さんに聞いてみたり、オレンジ色のわくに囲まれたマンホールを探してみたりしました。その時、家など身近なところにたくさんあってすごいなと感じました。また、授業で動画を見た時、地震は横に揺れると思っていたが、地面が回っているように揺れていてびっくりしました。この授業で知らなかったことが知ることができました。本当にありがとうございました。

防災のことについてわかりやすく教えていただきありがとうございました。大切に、役に立つような知識を知れてよかったです。家具を固定することやじしんがおこった場合にブレーカーをおとす道具がよく考えられています。すごいなと思いました。火事になっている動画を見て、消防さんの一生懸命な姿がかっこいいなと思いました。家に帰って防災のことについて、今自分がしていることを見直しました。今度、実際に家具を固定してみようと思います。防災のことについてとても興味がわき理解することができました。ありがとうございました。

僕は今まで「防災」というものにあまりふれたことがなく、あったとしても学校での訓練だけでした。なので、防災の重要性が地震が実際に起きた時どうすれば良いのか、具体的な事は分かりませんでした。けれど、常川さんが防災アカデミーで防災のことや具体的な対策、それだけではなく、火災のことなどをていねいに詳しく分かりやすいように実際に起きてしまったときの映像をまじえながら教えてくれたことによって地震や防災の理解が深まりました。たくさん大切なことを教えてくれてありがとうございました。

防災のことについて色々分かりやすく教えてくれてありがとうございました。動画や写真なども一緒に見せてくれたのでとても分かりやすかったです。私は特に地しんが起こればボールが落ちてブレーカーが落ちるという道具にすごくびっくりしました。常川さんのお話を聞いて前までは知らなかったことがたくさん知れました！本当にありがとうございました。

今回はいそがしい中来ていただきありがとうございました。今回のじゅぎょうで「自分の身を自分で守る」ということの大切さを知りました。助けを呼んだら助けが来てくれると思っていましたが、実際はそうでなく、すぐに行けないこともあると知った。なので「自分の身は自分で守る」ことが大切だと思いました。

防災アカデミーで来て、色々な事を教えてくださいましてありがとうございました。消防の方は火を消すだけでなく、災害きゅうじょまでおこなっていて消防の方はすごいなと思いました。はんしんあわじ大震災や東日本大震災、のと半島地震の時も映像などをみると消防の方々の助けが大きいなと思いました。消防の方のおかげで平和に暮らせているんだなと思いました。今回は本当にありがとうございました。

今回、災害の怖さというものが強くなり、対策をするということが頭の中に入った。いろいろな災害の観点で見たとき、地震だといつくるのか分からない。くわえて、いつ大きな地震が来るのかどうかも分からない。M 9.0など、いまおこる可能性もなくはない。これほどまで、おそろしい地震は自分たちから対策して防げば、被害も少しはおさまる。一人ひとりが対策していけば自分の身を守れるのにくわえて、他人への心配も減る。だからこそ、心配が減るといことはゆだんしてしまっているということ

だが、ゆだんできる環境をつくれるのは良い。つまり、対策するというだけで安全を保てる環境を持続させるという効果があるということがわかった。

30年以内に6強までの地しんが起これるかもしれないということを知った。その地しんがいつ起これるか分からないから、しっかりたいさくをしたり、地しんが起きたらどうするかを考えておこうと思った。映像を見て、家のかぐなどを動かないように固定しておこうと思った。火事が起きないように、なるべくブレーカーをおとしてからひなんする。

防災についてのことをたくさん知れていつ災害が来ても自分が自分の身を守れるようになりたいと今まで以上に思いました。茅ヶ崎には海も近いし来そうな怖い災害もたくさんあって、地しんの火事は自分たちで防ぐことができることということも防災アカデミーで知れて良かったです。地しんが起きたその時の動画を見て大きい地しんを直接は体けんしていけないけどリアルな怖さがわかりました。

防災のこと、たくさん教えていただきありがとうございました。防災のことなどは昔から興味はあったけどくわしく学ぶ機会が中々なかったから今回防災アカデミーで災害のことなど学ぶことが出来てとても勉強になりました。今回改めて災害がめちゃくちゃ怖いなって思ったし、災害の中で生き残った人はすごいなって思いました。生きてるうえで災害が来ないことは絶対はないので、これからも災害と向き合っていきたいです。

赤羽根中 生徒の活動の記録

9月も半ばを過ぎ、運動部も2年生を中心としたチームへの切り替わりが本格化!はやくも新人戦と呼ばれる秋の大会がスタートしています。

会場に足を運んでいただいた保護者の皆様、応援ありがとうございます。まずは、ここから来年の夏までの1年足らずの間で、一人ひとりが競技を通して大きく成長していく姿を一緒に支え見守っていただければ、と願っています。

《ソフトテニス》

女子個人

9月20日(土) 寒川東中学校

準優勝 [] (2年)・[] (2年) ペア
 ベスト16 [] (2年)・[] (2年) ペア
 [] (2年)・[] (2年) ペア
 ベスト20 [] (2年)・[] (2年) ペア
 →以上4ペア 湘南大会へ

女子団体

9月21日(日) 寒川東中学校

第3位 []
 予選リーグ 対第一中 3-0 ○
 対西浜中 2-1 ○
 準決勝 対寒川東中 1-2 ●
 3位決定戦 対西浜中 2-1 ○
 →湘南大会へ



男子個人

9月20日(土)・21日(日)

中島中学校・柳島スポーツ公園

第5位 [] (2年)・[] (2年) ペア



男子団体→天候の都合により23日(火)に延期

《サッカー》

伊澤杯 9月13日(土)、20日(土)

準優勝

第1回戦 対西浜中 10-0 ○
 準決勝 対鶴が台中 5-0 ○
 決勝 対梅田中 2-3 ●

「暑さ寒さも彼岸まで」とはよくいったもので、この土日で季節はグッと秋へと動きだしました。来週には10月を迎えることになります。

まもなく今年度も折り返し。特に3年生は、中学校卒業後の自分の進路を自分自身で選び取っていく、中学校生活最後の半年を迎えることになります。

やさしさをふるまいに
 おもいやりをくちびるに
 ころろざしをまなざしに

これから先もお互いがより暮らしやすい学校になってくれることをめざしたい、と思う校長でした。